



CIUDAD VICTORIA

Salvan municipios apuros financieros

Expreso

Efraín Klérigan

11 de enero, 2013 [8:42]

Ciudad Victoria, Tamaulipas.- Contrariamente a lo que ha ocurrido con la calidad crediticia de otras entidades y sus municipios, que han sido puestos como insolventes, la calidad de la deuda del estado de Tamaulipas y sus ayuntamientos va de buena a regular, ha aumentado el último año y ha sido ratificada por las tres principales calificadoras de riesgo.

Esta calificación incluye a los dos municipios con más deuda, que son Reynosa, que tienen calificación de A+, Nuevo Laredo y Tampico que tienen A-, la cual refleja un comportamiento financiero moderadamente saludable.

Nuevo Laredo, el ayuntamiento con más deuda, tiene saldos de poco más de mil millones de pesos, y los vencimientos de su deuda son entre el 2024 y el 2029, con unos 25 millones de pesos más de adeudos de corto plazo, mientras que sus ingresos anuales totales superan los dos mil millones de pesos.

La deuda de Reynosa es de 183 millones de pesos, cifra manejable pues representa menos del 20 por ciento de sus ingresos anuales, ya que además el vencimiento de esta deuda es al 2028.

Tampico, que en 2010 se quedó sin calificación crediticia por parte de Fitch Ratings, ha recobrado ésta, y su deuda ronda los 130 millones y ha disminuido en los recientes dos años.

Para Moody's Investors Service, Fitch Ratings y Standard and Poor's las finanzas estatales son sólidas y se caracterizan por un sano aumento de los ingresos propios, especialmente en el 2012.

"Moody's Investors Service indica que las calificaciones de emisor de Aa3.mx (Escala de México) y Baa3 (Escala Global) asignadas al Estado de Tamaulipas reflejan una base económica amplia y diversificada, sólidas prácticas de administración y niveles moderados de deuda", dice la correduría en su último informe sobre las finanzas estatales en diciembre pasado.

La calificadora de riesgo británica, Fitch Ratings, ratificó en diciembre la calidad crediticia de Tamaulipas, la cual había incrementado a AA-(Mex) al considerar que había un buen manejo de las finanzas, mientras Standard and Poors mantuvo su calificación de mxAA-, la cual mantienen desde 2011.

"Estas fortalezas están parcialmente compensadas por el registro de gastos de capital crecientes, que han generado déficits financieros, una posición de liquidez negativa y elevados pasivos por pensiones no fondeados, aunque administrados activamente", afirmó la correduría.

Standard and Poors solamente muestra su preocupación de que la deuda aumente sin que se incrementen los ingresos estatales y recomendó instituir una tenencia estatal no subsidiada.

Los alcaldes de San Fernando, Tomás Gloria Requena y Mier, Alberto González Peña y la diputada por el XII Distrito, Martha Alicia Jiménez Salinas, aseguraron que los municipios de Tamaulipas no tienen problemas para arrancar el año, ni pasivos que los asfixien o los puedan poner en una situación de insolvencia, aseguraron Jiménez Salinas cuyo distrito abarca los municipios de San Fernando, que es la cabecera, Jiménez, Abasolo, Soto la Marina, Burgos, Méndez, Cruillas, Hidalgo, Villagrán y Mainero, San Carlos y San Nicolás, aseguró que el Gobernador ha dado apoyo a todos los municipios para evitar que caigan en insolvencia.

Gloria Requena, aseguró que no había pasivos importantes que pudieran lastrar las finanzas municipales al inicio del año, mientras que González Peña, aseguró que Camargo iniciaba con obra pública.

"Hemos encontrado una respuesta muy favorable por parte del señor gobernador Egidio Torre Cantú, por parte de sus secretarios que colaboran con él", dijo González Peña.